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МЕСТО, ГДЕ ПОМОГАЮТ: 
ПРОМЕТЕЙ НА СТРАЖЕ ДЕТСТВА с.8
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В этом 
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Новое в Московском: освещение, 

переходы, площадки – с.2

Контроль за управляющими организациями 
для защиты интересов горожан – с.3
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решение вопроса близко – с.4
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можно помочь 
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Налоговый вычет на ветеринарное 
обслуживание  – с.5

Жителей округа приглашают на 

бесплатные экскурсии  – с.2
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Поисковые отряды под эгидой Центра 
патриотического воспитания «Дзержинец» 
завершили работы в районе Пулковских 
высот. На территории рядом с Экспофо-
румом планируется возвести мемориальный 
комплекс, посвященный защитникам Ленин-
града. В течении трех дней специалисты 
обследовали местность и смогли найти 
ценные артефакты времен Великой Отече-
ственной войны. 

– Любые поисковые работы отличаются 
тем, что мы работаем по картам 40-х годов, 
по меткам. Поисковые отряды проходят по 
траншеям, по местам бомбежек. Конечно, 
наша цель – это найти павших бойцов и 
придать их земле со всеми почестями, – 
поделился директор Центра патриотиче-
ского воспитания молодежи «Дзержинец» 
Аркадий Семенов.

Работы по обследованию территории 
официально завершены. Строительство 
мемориального комплекса планируется 
начать уже в следующем году.

Началось обустройство наружного 
освещения в сквере Южная роща около 
метро  «Московская» .  Специалистам 
предстоит установить 42 опоры, смонти-
ровать 84 архитектурных светильника и 
проложить более тысячи метров кабельной 
линии. 

Ранее система наружного освещения на 
территории сквера отсутствовала. Объект 
включен в Адресную инвестиционную 
программу по просьбам жителей. Планиру-
ется, что уже в ноябре вдоль пешеходных 
дорожек освещение будет установлено.

На Пулковском шоссе для удобства 
пешеходов и водителей будут построены 
надземный переход и боковые проезды. 
Проект планировки и межевания трассы 
длиной 2,6 км утвержден Правительством 
Петербурга. 

– Это важно для транспортной доступ-
ности Московского и Пушкинского районов. 
Основной ход Пулковcкого шоссе с шестью 
полосами движения на этом участке 
построен. Теперь необходимо построить 
боковые карманы и надземный пешеходный 
переход, – сказал губернатор Александр 
Беглов. 

Боковые проезды обеспечат доступ к 
жилым кварталам с обеих сторон Пулков-
ского шоссе. Также проектом предусмо-
трено строительство автобусных остановок, 
широких тротуаров и велодорожек с двух 
сторон от проезжей части.

В рамках проекта «Твой бюджет. Форми-
рование комфортной городской среды» 
состоялась встреча с инициаторами благо-
устройства территорий,  набравшими 
по итогам рейтингового голосования 
наибольшее количество голосов от жителей 
района. 

На встрече были рассмотрены плани-
ровочные решения, визуализации проекти-
руемых объектов, а также планируемое к 
размещению оборудование на выбранных 
жителями района проектах, а именно благо-
устройство площадок для выгула собак.

Указанные объекты будут располагаться 
по адресам: 

• Бассейная ул./пр. Космонавтов, южнее 
д. 14 Б по пр. Космонавтов (площадь 
- 0,6 га);

• Витебский пр., д. 101, корп. 2 (площадь 
- 0,37 га).
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Защитникам высот

Свет в Южной роще

Надземный переход

Для выгула собак
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Вперед, к знаниям

► Более 34 тысяч юных жителей 
р а й о н а  с я д у т  з а  п а р т у  в  н о в о м 
учебном году. Из них около 4 тысяч 
первоклашек и более полутора тысяч 
одиннадцатиклассников. В учреж-
дениях дополнительного образо-
вания и отделениях дополнительного 
образования района: 30900 детей. 
Детские сады будут посещать 17933 
воспитанника.

► В Московском районе готовность 
к началу учебного года обсудили на 
коллегии районной администрации. 
С и с т е м а  о б р а з о в а н и я  р а й о н а  в 
этом году включает 107 образова-
тельных организаций, в том числе: 
38 школ, 64 детских сада, три органи-
зации дополнительного образо-
вания, Центр психолого-педагоги-
ческой, медицинской и социальной 
помощи и учреждение дополни-
тельного педагогического профес-
сионального образования центр 
повышения квалификации специа-
листов «Информационно-методиче-
ский центр».

► В наступающем учебном году 
будут открыты:

• второе здание на 1100 мест 
ш к о л ы  №  3 6 2  н а  п р о с п е к т е 
Космонавтов, 

• второе здание на 650 мест школы 
№ 376 на улице Идрицкая;

• 2 корпуса на 99 мест каждый 
дошкольного отделения лицея № 373 
на Черниговской улице и корпус 
дошкольного отделения на 50 мест 
лицея № 373 по адресу: Московский 
пр, 72.

► В связи с увеличением спроса 
на группы адаптации малышей к 
детскому саду, в Московском районе 
успешно функционируют 18 групп на 
270 мест кратковременного пребы-
вания для детей до 3х лет на базе 
детских садов.

► Запланирован капитальный 
ремонт пищеблоков и обеденных 
залов в 12 общеобразовательных 
учреждениях. Предварительно в них 
прошел конкурс «Школьная столовая 
глазами ученика».

В школах №358, №489, №519 и 
№525 в ремонте столовой частично 
будут реализованы проекты работ 
победителей.

►  В  ш к о л а х  в в о д и т с я  н о в а я 
штатная должность «Советник дирек-
тора по воспитанию и взаимодей-
ствию с детскими общественными 

объединениями». 
Ключевая роль советника дирек-

тора по воспитанию – создание на 
базе образовательных организаций 
первичных отделений «Движения 
первых».  25  советников готовы 
приступить к работе в районе с 1 
сентября. Еще 10 школ включатся в 
проект с января. 

► В рамках реализации меропри-
ятий программы «Твой бюджет в 
школах 2022» проведены ремонтные 
работы и закуплено оборудование для 
создания современных общественных 
пространств в 3 школах: № 489, 510, 
684. 

В  ш к о л е  №  5 9 4  р а з р а б о т а н 
проект благоустройства, реализация 
которого запланирована на 2024 год.

► В рамках реализации программы 
«Цифровая образовательная среда» 
национального проекта «Образо-
вание» современное оборудование 
д л я  о с н а щ е н и я  к о м п ь ю т е р н ы х 
классов поставлено в 2 школы. 

В школе  № 525  будет  открыт 
второй районный центр цифро-
вого образования, где планируется 
организовать обучение по  направ-
лениям: программирование на языке 
Python и Java, основы алгоритмики 
и логики, разработка приложений 

виртуальной и дополненной реаль-
ности и 3D-моделирование. 

Планируемый минимальный охват 
детей дополнительным образованием 
в центре в первый год – 200 человек, 
в  последующие – 400.  В центре 
смогут заниматься дети из всех школ 
района.

► Кстати, 1 сентября на терри-
тории школы №376 был открыт бюст 
Герою Советского Союза летчику-ис-
пытателю Валерию Чкалову. 

На церемонии открытия присут-
ствовали глава Московского района 
Владимир Ушаков и депутат Законо-
д а т е л ь н о г о  с о б р а н и я  А л е к с е й 
Макаров.

Школы и детские сады района 
к новому учебному году 

готовы.

БОЛЬШАЯ ПЕРЕМЕНА

Муниципальный Совет приглашает жителей округа 
за новыми впечатлениями. 

Экскурсии для взрослых (12+) 
«Господин Великий Новгород». 
Билеты в Муниципальном совете на ул. Победы, 8.  
Телефон для справок: 371-92-57. 

Когда прийти за билетами? 
7 сентября с 10.00 до 18.00 и в остальные будние дни 

при наличии мест. Не забудьте паспорт. 
Для детей – свидетельство о рождении.

Общая продолжительность экс-
курсии 12 часов. 

В Новгороде запланирована 
экскурсия по Кремлю и экскур-
сия в одном из его музеев, посеще-
ние старейшего храма Новгорода 
Софийского собора и экскурсия в 
музей народного деревянного зод-
чества Витославлицы.

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ ОКРУГА ПУЛКОВСКИЙ МЕРИДИАН! ПРИГЛАШАЕМ ВАС НА ЭКСКУРСИИ.
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Приехать в Россию на заработки, 
при этом не платить налоги и в пер-
вую очередь получать места в детских 
садах, поскольку семья многодетная – 
это часто встречающаяся история. 
На необходимость привести в соот-
ветствие право временно проживаю-
щих в РФ граждан других государств 
на получение мест в детских садах 
и школах с исполнением обязанно-
стей по социальному страхованию их 
родителями обратил внимание Зако-
нодательного собрания депутат Алек-
сей Макаров. 

Обращение к федеральному пра-
вительству подготовлено совместно с 
депутатом Анастасией Мельниковой. 

В своем выступлении парламента-
рий подчеркнул: средства городского 
бюджета должны расходоваться пре-
жде всего на наших граждан.

– Обращаю внимание на то, что мы 
никаким образом не ущемляем инте-
ресы детей. Мы стимулируем их роди-
телей легально осуществлять свою 
деятельность, – акцентировал Алек-
сей Макаров. – В прошлом году по 
данным ГУ МВД по СПб и Леноб-
ласти на миграционный учет встали 
2 млн 66 тысяч 548 чел. Из них 74% – 
1,5 млн – в качестве цели въезда ука-
зали работу. При этом разрешение 
на работу было оформлено для 8 191 
человека, а патентов оформлено на 
339 544 человека. То есть приехали 
работать в Петербург 1,5 млн человек, 
и только 350 тысяч из них легально 
работают. Мы убеждены, что так быть 
не должно.

Для того чтобы устроить ребенка в 
детский сад, временно пребывающие 
иностранные граждане должны уведо-
мить органы миграционного учета на 
территории России и направить соот-
ветствующие заявления, в том числе 
посредством Почты России. 

Как следует из обращений, посту-
пающих депутатам Законодательного 
собрания, для того чтобы иностран-
ному гражданину устроить ребенка 
в детский сад, достаточно почтового 
квитка. 

На основании отрывной части 
бланка уведомления о прибытии с 
печатью почтового отделения ино-
странные граждане подают доку-

менты на зачисление детей в обра-
зовательные учреждения и получают 
дошкольное, начальное общее, основ-
ное общее и среднее общее образова-
ние на общедоступной и бесплатной 
основе. 

Поскольку большинство семей, 
которые приезжают в Петербург из 
стран СНГ, являются многодетными, 
это дает право на устройство в дет-
ские сады в первоочередном порядке. 
Таким образом дети из семей ино-
странных граждан имеют преиму-
щественное право на поступление в 
детские сады перед петербуржцами, 
которые имеют одного или двух детей.

Наличие преимуществ иностран-

ных граждан перед гражданами Рос-
сийской Федерации приводит к огра-
ничению доступа детей, имеющих 
российское гражданство к образова-
тельным услугам, и лишает их роди-
телей возможности трудоустройства 
на полный рабочий день, поскольку 
необходимо осуществлять уход за 
ребенком.

– Мы полагаем, что данная про-
блема требует обсуждения, привлече-
ние внимания и поиска ее решения. 
В соответствии с Конституцией, ино-
странные граждане не только поль-
зуются равными правами, но и несут 
равные с гражданами РФ обязанно-
сти. Как минимум должны законно 
осуществлять экономические деятель-
ность и платить налоги, – отметил 
Алексей Макаров.

– Поэтому мы предлагаем обра-
титься в федеральное правитель-
ство с просьбой проработать пра-
вила и положения, устанавливающие, 
что право на получение образования 
(прежде всего дошкольного образо-
вания) на общедоступной и бесплат-
ной основе возникает у иностранных 
граждан, которые законно находятся 
на территории России, легально рабо-
тают и платят налоги. Постановление 
«Об Обращении Законодательного 
Собрания Санкт-Петербурга к Пред-
седателю Правительства Россий-
ской Федерации М.В. Мишустину» 
было принято в целом на заседании от 
28 июня. 

Собрание решило обратиться к 
председателю федерального пра-
вительства с инициативой, которая 
позволит привести в соответствие 
право иностранцев, временно про-
живающих на территории страны, на 
получение бесплатного дошкольного 
и среднего образования с исполне-
нием обязанностей по социальному 
страхованию их родителями.

Предусмотреть, чтобы 
петербуржцы обладали 

преимущественным правом при 
устройстве детей в детские сады.

Равные права и обязанности
НАШ ДЕПУТАТ В ЗАКСОБРАНИИ

Алексей Макаров: Средства городского бюджета должны 
расходоваться прежде всего на наших граждан

На необходимость привести в соответствие право временно проживающих в РФ граждан других госу-
дарств на получение мест в детских садах и школах с исполнением обязанностей по социальному 
страхованию их родителями обратил внимание Законодательного собрания депутат Алексей Макаров. 
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Барьер фирмам-однодневкам

Новая законодательная 
инициатива позволит поста-
вить барьер фирмам-одно-
дневкам, которые стремятся 
незаконным путем взять 
управление многоквартир-
ными домами в свои руки.

Это проект постановления 
Законодательного собрания 
по направлению федераль-
ной инициативы в Госдуму 
о внесении соответствую-
щих изменений в жилищный 
кодекс. 

О его деталях рассказал 
на заседании постоянной 
Комиссии по городскому 

хозяйству и созда-
нию комфортной 

городской среды депутат 
Алексей Макаров.

– Сейчас требования к 
управляющим компаниям для 
получения лицензии по боль-
шому счету сугубо формаль-
ные. Фирмы-однодневки, 
фирмы без сотрудников могут 
обращаться за лицензией на 
управление многоквартир-
ными домами, поскольку 
нет законных оснований для 
того, чтобы им отказать, – 
отметил Алексей Макаров. – 
Мы хотим дополнить поло-
жения Жилищного кодекса 
требованием наличия у соис-
кателей лицензии на управле-
ние многоквартирным домом 
квалифицированных кадров 
и необходимой материаль-
но-технической базы.

Парламентарий акцен-
тировал: поскольку меха-
низм лицензирования суще-
ствует, со стороны государ-
ства должна быть рубежная 
контрольная система, чтобы 

отсечь от данной деятель-
ности тех, кто не может ею 
заниматься.

Проблема в том, что сей-
час любой предприниматель 
может подать соответствую-
щую заявку, и оснований для 
отказа нет. Единственное тре-
бование – получить квали-
фикационный аттестат для 
должностного лица. То есть 
один человек должен сдать 
экзамен – и можно управлять 
многоквартирными домами. 
Затем подобные фирмы-од-
нодневки подделывают про-
токолы общих собраний и 
захватывают жилые дома. 
А добросовестные управляю-
щие компании оказываются в 
ситуации, когда они должны 
совместно с жителями дока-
зывать свою правоту.

К сожалению, есть опыт 
судебных процессов, когда 
жители говорят: мы не голо-
совали, мы не выбирали, а 
в реестре появляется дру-

гая управляющая компа-
ния, поскольку у Жилищной 
инспекции нет оснований 
не включать эту компанию 
в реестр, ведь поступил про-
токол. А если не согласны – 
обжалуйте в суде. И в тече-
ние года жители доказывают, 
что они не выбирали недо-
бросовестную УК, и выигры-
вают дело. Выносится судеб-
ное решение в пользу компа-
нии, которую поддерживают 
жители. И тут же появля-
ется новая фирма-однодневка 
с поддельным протоколом 
общего собрания жителей 
многоквартирных домов.

Новая законодательная 
инициатива позволит создать 
дополнительное препятствие 
таким процессам. Это еще 
один барьер на пути недобро-
совестных УК, которые пре-
тендуют – зачастую с нару-
шением действующего зако-
нодательства – на то, чтобы 
управлять многоквартир-

ными домами. Изменения в 
Жилищном кодексе позволят 
обезопасить горожан от того, 
что появится фирма-одно-
дневка с уставным капиталом 
10 тысяч рублей, у которой 
кроме подложного директора 
с печатью ничего нет.

– Жители должны быть 
уверены: управляющая ком-
пания, которая претендует 
на то, чтобы управлять их 
многоквартирными домами, 
имеет специалистов и необ-
ходимую материально-тех-
ническую базу. Мы также 
даем в руки органов жилищ-
ного надзора – Жилищной 
инспекции – механизм для 
борьбы с нерадивыми управ-
ляющими компаниями. Мы 
говорим о том, что на ста-
дии получения лицензии 
может быть контроль со сто-
роны Жилищной инспекции. 
Сейчас таких полномочий у 
Жилищной инспекции нет, – 
подчеркнул парламентарий.

Петербургских 
отделений 

«Арбатовской конторы по 
заготовке рогов и копыт» 
должно стать меньше. 

ПО ОБРАЩЕНИЯМ ГОРОЖАН



Сейчас специалисты высаживают 
деревья, устанавливают сваи для 
настила прогулочной зоны у пруда и 
готовят места под газон. 

Пока здесь еще десятки единиц 
строительной техники, завозится 
грунт, песок, идет сварка, монтаж 
различных конструкций, но уже 
многие объекты закончены.

Футбольное поле с современным 
покрытием и памп-трек – это то, 
что юные спортсмены уже могут 
протестировать. 

Готова и детская игровая зона. 
Выполняются мероприятия по обу-
стройству пешеходных дорожек и 
газонов. 

Впереди – строительство пло-
щадок для скейта,  баскетбола и 
волейбола, обустройство комплекса 
для воркаута, установка силовых 
тренажеров. 

В общей сложности при создании 
многофункционального пространства 
установят более 30 единиц спортив-
ного оборудования. 

Будет высажено почти 900 деревьев 
и более 8,5 тысяч кустарников. 

– Благоустройство максимально 
отвечает интересам жителей – объект 
победил в онлайн-голосовании по 
выбору общественных территорий, 
а затем проект на всех этапах раз-

работки обсуждался с жителями на 
заседаниях рабочей группы в Коми-
тете по благоустройству, в админи-
страции Московского района и в 
социальных сетях. Благодаря под-
держке губернатора Александра 
Беглова в парке появятся все атри-
буты современного и удобного места 
для отдыха посетителей всех воз-
растов, – отмечает вице-губернатор 
Анатолий Повелий. 

В следующем году планируется 
установить систему видеонаблю-
дения, подключенную к аппарат-
но-программному комплексу «Безо-
пасный город».

***
На официальной странице главы 

Московского района Владимира 
Ушакова в социальной сети «ВКон-
т а к т е »  п р о ш л о  о н л а й н - г о л о с о -
вание по названию для безымянного 
мостика в парке Авиаторов. 

Сначала жители района предла-
гали свои названия, а потом голосо-
вали за каждое. С большим перевесом 
победил «Мостик мечты».

***
Напомним, в 2021 году Парк Ави-

аторов вошел в тройку лидеров среди 
участников федерального проекта 
«Формирование комфортной город-
ской среды». 

Уже год спустя началось ком-
плексное благоустройство парка. 

Это  стало  возможным благо-
даря активной поддержке жителей 
Московского района и депутата 
Законодательного собрания Алексея 
Макарова: парламентарий направил 
запрос губернатору о необходи-
мости наведения порядка в Парке 
Авиаторов.

С просьбой разобраться в 
«нашумевшем вопросе» обра-
тилась к депутату Алексею 
Макарову жительница дома 
19/2 по Варшавской улице.

«Рядом с парком Авиа-
т о р о в  н а х о д и т с я  Т Э Ц , 
которая  спускает  воздух 
вечером с 19.00. А 6 июня это 
продолжалось до 24.00. Ранее 
бывало и в 3-4 утра. Невоз-
можно открыть окно: очень 
громко все гудит со стороны 
парка Авиаторов, дети пуга-
ю т с я .  П о ч е м у  р а б о т а ю т 
ночью? В интернете много 
записей людей, которые стол-
кнулись с этой проблемой. 
Пожалуйста, помогите. Ведь 
существует же в Петербурге 

з а к о н  о  т и ш и н е . 
Или его должны 

соблюдать только физические 
лица?» – сказано в письме.

Д л я  т о г о  ч т о б ы  р а з о -
браться в вопросе и защи-
тить права горожан, Алексей 
Макаров направил два обра-
щения: в Комитет по энерге-
тике и инженерному обеспе-
чению Санкт-Петербурга и 
в Управление Федеральной 
службы по надзору в сфере 
защиты прав потребителей 
и благополучия человека по 
Санкт-Петербургу.

– Прошу вас дать пору-
чение о проведении проверки 
и измерений уровня шума 
п о  у к а з а н н о м у  а д р е с у 
и принять меры в защиту 
прав и законных интересов 
жителей, – сказано в обра-
щении парламентария.

Как пояснили в Комитете 
по энергетике и инженерному 
обеспечению, повышенный 
уровень шума в доме 19/2 по 
Варшавской улице связан с 
пусконаладочными работами 
на турбоагрегате №6 и котло-
агрегате №8.

П р о д у в к а  э л е м е н т о в 
котлоагрегата сопровожда-
е т с я  в ы б р о с о м  п а р а  п о д 
давлением в атмосферу и 
громким звуком. Проведение 
пусковых операций было 
связано с окончанием работ 
по реконструкции турбоагре-
гата, и прерывать их в ночное 
время невозможно.

В комитете также отме-
тили, что указанные меро-
приятия являются обяза-
тельными в промышленной 
энергетике и выполняются в 
соответствии с требованиями 
Ростехнадзора.

В настоящее время работы 
завершены. Гул от Автов-
ской теплоэлектроцентрали 
больше не беспокоит жителей 
близлежащих многоквар-
тирных домов. А что будет во 
время следующих пусконала-
дочных работ?

После обращения депутата 
Алексея Макарова плановые 
работы на Автовской ТЭЦ 
будут проводиться только в 
дневное время.

ПУЛКОВСКИЙ
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ТЕРРИТОРИЯ РАЙОНА

ПРОБЛЕМА И РЕШЕНИЕ

Здесь будет обновленный парк

Нашумевший вопрос

Парк Авиаторов скоро будет 
не узнать. На его обширной 

территории идут работы в рамках 
национального проекта «Жилье и 
городская среда». Благоустройство 
завершится уже этой осенью. 

Гул от Автовской 
теплоэлектроцентрали 

больше не будет 
беспокоить жителей.
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В течение двух недель пройдет се-
рия рабочих совещаний парламента-
риев с представителями Правитель-
ства города, профильных комитетов 
и районных администраций, на ко-
торых будут обсуждаться основные 
параметры главного финансового 
документа города и заявки на допол-
нительные ассигнования от главных 
распорядителей бюджетных средств.

– В ходе «нулевых чтений» депута-
ты поддерживают предложения, кото-
рые представляются им максимально 
значимыми и важными, – отмечает 
депутат Алексей Макаров. – В част-
ности, каждый год мы выступаем за 
поддержку районных учреждений 
здравоохранения. После обращения 
врачей мы совместно прорабатываем 
вопросы, связанные с обоснованием 
предложений по приобретению но-
вого оборудования. Затем, на стадии 
подготовки бюджета, мы максималь-
но их отстаиваем.

В числе предложений к проекту за-
кона о городском бюджете на 2024 год 
и плановый период 2025-2026-го – 

приобретение современного оборудо-
вания для шести медицинских учреж-
дений на сумму более 44 млн рублей.

Специализированной бактерио-
логической лаборатории поликлини-
ки №75, которая обслуживает жите-
лей Московского, Адмиралтейского, 
Кировского и Фрунзенского райо-
нов, необходимо оборудование, ко-
торое позволит внедрить новые виды 
ПЦР-исследований.

Онкологический диспансер Мо-
сковского района нуждается в уль-
тразвуковом аппарате экспертного 
класса. 

Оборудование предназначено для 
ранней диагностики злокачествен-
ных новообразований различных 
локализаций.

Городской поликлинике №51 тре-
буются 4 дефибриллятора для бригад 
скорой помощи.

Повторюсь, мы будем отстаи-
вать интересы лечебных учреждений 
Московского района и добиваться 
результата.

Например, в ходе прошлогодних 
«нулевых чтений» нам удалось допол-
нительно включить в проект закона о 
бюджете необходимое медицинское 
оборудование для поликлиники № 21 
и лаборатории поликлиники №75. 
В дальнейшем расходы на модерниза-
цию были отражены в законе о бюд-
жете Санкт-Петербурга. 

И два медицинских учреждения 
Московского района уже получи-
ли новейшие аппараты для лечения и 
диагностики, которые помогают вра-
чам и пациентам быстрее справляться 
с болезнями.

***
Налоговый вычет за ветеринарное 

обслуживание
Депутаты Законодательного со-

брания подготовили федеральную 
инициативу – проект закона о пре-
доставлении налогового вычета за ве-
теринарное обслуживание домашних 
животных.

 Документом предполагается, что 
максимальный размер вычета соста-
вит 6,5 тыс. рублей на одного питом-
ца, это 13% от 50 тыс. рублей.

У организаций, которые оказыва-
ют ветеринарные услуги, основным 
видом деятельности по ОКВЭД долж-
на быть «ветеринарная деятельность».

Чтобы получить вычет, необходи-
мо представить документы, которые 
подтверждают фактические расхо-
ды. Ими могут быть, например, дого-
вор на оказание ветеринарных услуг и 
кассовый чек.

Налоговый вычет не распростра-
няется на тех, кто разводит животных 
в коммерческих целях. 

Преференцию можно будет полу-
чить за обслуживание не более двух 
животных за один налоговый период.

Тогда на защиту ребенка 
встает  социум.  Такими 
з а щ и т н и к а м и  в ы с т у -
пают учреждения соци-
альной защиты населения, 
и в Авиагородке – соци-
ально-реабилитационный 
центр для несовершенно-
летних «Прометей». 

ТРУДНОСТИ 
ЗАКАЛЯЮТ

В прошлом году (вы-
пуск газеты № 6 (287) мы 
уже рассказывали о центре 
и многих его сотрудниках, 
которые оказываются ря-
дом в трудную минуту.

Сегодня познакомимся 
с заведующим отделением 
дневного пребывания цен-

тра «Прометей» 
Ириной Зори-

ной,  которая стала по-
бедителем в номинации 
«Лучший работник в сфере 
социального обслуживания 
семьи и детей» и получи-
ла премию Правительства 
Санкт-Петербурга. 

– Каким был ваш путь 
в социальную сферу? Ког-
да пришло понимание, что 
именно помощь другим – это 
дело вашей жизни?

– В 13 лет я поняла, что 
хочу помогать людям. Сна-
чала поступила в медицин-
ский колледж на фельдше-
ра неотложной помощи, 
завоевала президентскую 
стипендию. Через три дня 
после окончания коллед-
жа уже устроилась работать 
в роддом акушеркой. В ме-
дицину, как в социальную 
работу, люди идут по зову 
сердца, иначе нельзя. Ра-
ботала в военно-морском 
клиническом госпитале и 
параллельно получала об-
разование педагога-психо-
лога в Глазовском государ-
ственном педагогическом 
институте в Удмуртской ре-
спублике. А потом уже пе-
реехала в Санкт-Петер-
бург. В 2012 году пришла 
работать в центр «Проме-
тей». Для меня важно, что 
есть возможность помо-
гать деткам из группы ри-
ска, на тот момент это были 
дети-сироты, сейчас в цен-

тре в основном дети, испы-
тывающие трудности в со-
циальной адаптации или 
находящиеся в социаль-
но-опасном положении.

– Медицинское образова-
ние наверняка во многом по-
могает в работе с детьми и их 
проблемными ситуациями, 
как и любые новые знания?

– Мне очень нравится 
учиться. У меня с детства 
страсть к знаниям. В 2016 
году я поступила в маги-
стратуру Российской ака-
демии народного хозяй-
ства при президенте РФ на 
«Государственное и муни-
ципальное управление», 
закончила с красным ди-
пломом. И как только ди-
плом был у меня в руках, я 
поняла, что хочу продол-
жить обучение и поступи-

ла в аспирантуру на «Соци-
ологию» и стала работать 
над кандидатской диссер-
тацией «Наставничество с 
детьми группы риска: со-
циальный аспект». В июне 
сдала экзамены, в сентябре 
будет защита. На этом, на-
верное, остановлюсь с уче-
бой, все-таки детки зани-
мают много времени и из 
центра и свои, а у меня их 
двое. 

Два самых главных про-
екта в моей жизни, Васи-
лий (9 лет) и Добрыня (4 
года). Мне в жизни никогда 
не давалось все легко, по-
стоянно возникали трудно-
сти, барьеры, но меня это 
только закаляет. 

(Продолжение на стр.8.)
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В поликлинике №21 Московского района 
появился офтальмологический бесконтакт-
ный пневмотонометр.

Новый аппарат позволит безопаснее и 
достовернее проводить исследования.

Расходы на его приобретение удалось 
включить в городской бюджет на 2023-
2025 годы по предложению депутата Алек-
сея Макарова.

Современный пневмотонометр имеет 
специальную функцию, благодаря которой 
сила воздушного «выстрела» для измерения 
внутриглазного давления (ВГД) автоматиче-
ски подстраивается под давление в глазу. 
Проходить обследования пациентам также 
будет комфортно – аппарат снабжен удоб-
ным подбородником с изменяемой высотой.

Тонометр также умеет:
- автоматически пересчитывать внутри-

глазное давление с учетом толщины 
роговицы;

-  визуализировать срез роговицы 
и отображать ее переднюю и заднюю 
поверхности;

- измерять угол передней камеры глаза, 
что является крайне важным показателем 
при глаукоме.

Ранее, в конце мая, у поликлиники №21 
появились две машины для вызова врачей 
на дом к пациентам. Финансирования 
также добился депутат Алексей Макаров во 
время «нулевых чтений» проекта городского 
бюджета на 2023-2025 годы.

Каждый вторник, с 18:00 до 20:00, 
руководитель Следственного отдела по 
Московскому району Главного следствен-
ного управления СК РФ по Санкт-Петер-
бургу Чеботарь Вадим Андреевич проводит 
прием граждан по вопросам нелегальной 
миграции.

Прием проходит по адресу: Краснопу-
тиловская 50, кабинет №27. Для входа в 
отдел необходимо на домофоне набрать 
номер 27.

Органы местного самоуправления муни-
ципального округа Пулковский мериди-
ан проводят цикл лекций по обучению 
неработающего населения муниципаль-
ного округа способам защиты и действи-
ям в чрезвычайных ситуациях, а также 
способам защиты от опасностей, возника-
ющих при ведении военных действий или 
вследствие этих действий. Во время заня-
тий проводится демонстрация наглядных 
пособий по действиям в ЧС. Можно полу-
чить практические рекомендации по исполь-
зованию средств индивидуальной защи-
ты и оказанию доврачебной помощи себе и 
пострадавшим. На занятиях рассматрива-
ются различные темы, в том числе «Сигна-
лы оповещения о чрезвычайных ситуациях, 
способы их передачи и доведения до насе-
ления Санкт-Петербурга. Действия насе-
ления при их получении в различных усло-
виях обстановки» и «Действия населения 
при угрозе и совершении террористических 
актов». 

Жителям муниципального округа запи-
саться на лекцию можно по рабочим дням с 
11.00 до 17.00 по телефону 414-00-68. 

Запись открыта при наличии свободных 
мест.  Количество мест ограничено.

Защита при ЧС

По вопросам миграции

Народная программа

Нулевые чтения и вычет

Взять за руку и подсветить дорогу

БЮДЖЕТНЫЙ ВОПРОС

ПОМОЩЬ РЯДОМ

В Мариинском дворце 
стартовали  «нулевые чтения» 

законопроекта о городском 
бюджете на ближайшие три года. 

Казалось бы, 
у каждого, ну, или 

почти у каждого ребенка 
есть родители, которые 
обязаны создавать 
все необходимые 
условия для его жизни 
и гармоничного 
развития. Но иногда 
этот отлаженный веками 
механизм дает сбой, и 
ребенок оказывается под 
ударом. 



Освящение Поклонного Крест  
состоялось на месте будущего хра-
ма священномученика Вениамина 
митрополита Петроградского, кото-
рый должен появиться в Авиагородке.

В праздничном молебне приняли 
участие: благочинный Московского 
района протоиерей Алексий Крылов, 
заместитель главы муниципально-
го образования Вячеслав Рябинин, 
проректор университета гражданской 
авиации Михаил Лобов, представите-
ли ветеранских организаций микро-
района, а также жители Авиагородка. 

Чин освящения креста совершил 

настоятель будущего храма иерей 
Михаил Белов.

– В день праздника Преображе-
ния в нашем приходе прошло важ-
ное событие, был освящен Поклон-
ный Крест на месте будущего храма в 
Авиагородке. 

Поклонные Кресты издревле ста-
вили на основании городов, сел или 
месторождений ископаемых. Крест – 
не только символ христианства или 
символ страданий. Крест – хранитель 
всей вселенной. 

Теперь у Авиагородка появит-
ся свой Крест-Хранитель. Милостью 
Божией и вашими молитвами это 
благое дело обязательно свершится и 
здесь появится храм. 

Общественное  пространство, 
место для души, существование кото-
рого в этой части города – необходи-
мо, – отметил настоятель будущего 
прихода иерей Михаил Белов.

Вынесен приговор в отношении води-
теля, сбившего насмерть несовершенно-
летнего велосипедиста.

Прокуратура Московского района под-
держала государственное обвинение по уго-
ловному делу в отношении Дмитрия Сер-
геева. Он признан виновным по п. «а» ч. 4 
ст. 264 УК РФ (нарушение лицом, управляю-
щим автомобилем, правил дорожного дви-
жения, повлекшее по неосторожности смерть 
человека, если оно совершено лицом, нахо-
дящемся в состоянии опьянения).

Суд установил, что 21 мая 2022 года 
Сергеев, управляя автомобилем в состоя-
нии опьянения, следуя по проезжей части 
ул. Авиационной, подъезжая к нерегули-
руемому пешеходному переходу, не при-
нял своевременно возможных мер к сниже-
нию скорости своего автомобиля вплоть до 
полной остановки, выехал на пешеходный 
переход, где совершил наезд на несовер-
шеннолетнего велосипедиста. От получен-
ных повреждений подросток скончался в 
медицинском учреждении. С учетом пози-
ции гособвинения, суд признал Сергеева 
виновным и назначил ему наказание в виде 
лишения свободы на 6 лет с отбыванием в 
колонии-поселении, с лишением права зани-
маться деятельностью, связанной с управле-
нием транспортными средствами на 2 года 
6 месяцев. Заявленный потерпевшими граж-
данский иск к подсудимому удовлетворен 
на сумму 2 млн рублей. Приговор не вступил 
в законную силу.

Утверждено обвинительное заключе-
ние по делу о хищении денежных средств 
граждан пожилого возраста.

Прокуратура Московского района утвер-
дила обвинительное заключение по уголов-
ному делу в отношении 24-летнего мест-
ного жителя. Он обвиняется по чч. 2 и 3 
ст. 159 УК РФ (мошенничество). По версии 
следствия, в ноябре 2022 года обвиняемый, 
действуя по предварительному сговору с 
неустановленным в ходе следствия лицом, 
путем обмана совершил хищение денежных 
средств 5 пожилых граждан, проживающих 
на территории Санкт-Петербурга, на общую 
сумму более 3,5 млн рублей. Всем постра-
давшим звонили якобы их родственники и 
сообщали о том, что стали участниками ДТП, 
находятся в медицинских учреждениях и 
нуждаются в денежных средствах. Обеспо-
коенные пенсионеры передавали обвиняе-
мому денежные средства. Уголовное дело с 
утвержденным обвинительным заключением 
направлено для рассмотрения по суще-
ству в Московский районный суд. Прокуро-
ром Московского района также заявлены 
иски о компенсации пожилым потерпевшим 
ущерба, причиненного преступлением.

Прокуратура защитила социальные 
права инвалида 2 группы.

Прокуратура района провела проверку 
по обращению пенсионерки, инвалида 
2 группы, о нарушении ее права на полу-
чение мер социальной поддержки. Уста-
новлено, что органом соцзащиты женщине 
отказано в предоставлении мер социаль-
ной поддержки по оплате жилого помеще-
ния и коммунальных услуг. Причиной отказа 
послужили сведения, внесенные в государ-
ственную информационную систему жилищ-
но-коммунального хозяйства, о наличии у 
заявительницы непогашенной задолженно-
сти перед ТСЖ «Победа». 

Проверка показала, что указанная 
информация ошибочно внесена управляю-
щей организацией в ГИС ЖКХ. Оснований 
для отказа инвалиду в предоставлении мер 
социальной поддержки не имелось. Про-
курор района внес представление в адрес 
председателя ТСЖ «Победа» об устранении 
нарушений. В настоящее время заявитель-
нице назначены положенные меры социаль-
ной поддержки, а также выплачена компен-

сация понесенных расходов.

Сначала о том, что не 
должны делать родители:

•Считать нормой для 
подростка эпизодическое 
употребление алкоголя.

•Предлагать алкоголь, 
считая, что употребление 
алкоголя дома в присут-
ствии родителей является 
профилактикой и обезопа-
сит ребенка от неприятно-
стей на улице.

•Ругать или наказывать 
ребенка, когда он пьян.

•Угрожать ребенку.
•Ждать принудитель-

ных мер школы или пред-
ставителей закона, кото-
рые помогут вашим детям 
вернуться к нормальной 
жизни.

• В п а д а т ь  в  у н ы н и е , 
если ваша первая попытка 
исправить положение не 
удалась. Ребенок должен 
знать, что вы не опустили 
руки и обязательно пойдете 
дальше.

•Отчаиваться; помнить, 
что безнадежных случаев не 
бывает.

ЧТО ДЕЛАТЬ:
1. Разберитесь в ситуации. 
Не паникуйте. Даже если 

вы застали подростка в 
состоянии алкогольного 
опьянения,  это  еще не 
означает, что теперь ваш 
ребенок неминуемо ста-
нет алкоголиком и погиб-
нет. Зависимость хотя и 
формируется достаточно 
быстро, все же на это тре-
буется время. Найдите в 
себе силы спокойно во 
всем разобраться. Решите 
для себя, сможете ли вы 
сами справиться с ситуа-
цией или вам нужно обра-
т и т ь с я  з а  п о м о щ ь ю .  И 
постарайтесь быть для сво-
его ребенка не врагом, от 
которого нужно скрываться 
и таиться, а союзником, 
который поможет спра-
виться с трудностями.

2. Сохраните доверие. 
Ваш собственный страх 

может заставить вас при-
бегнуть к угрозам, крику, 
запугиванию. Это скорее 
всего оттолкнет подростка, 
заставит его замкнуться. 
Не спешите делать выводы. 
Возможно, что проба алко-
голя для него сейчас – это 
способ самоутвердиться, 
пережить личную драму 
или заполнить  пустоту 
жизни.

3. Оказывайте поддержку. 
«Мне не нравится, что 

ты сейчас делаешь, но я 
все же люблю тебя и хочу 
помочь», - вот основная 
мысль, которую вы должны 
донести до подростка. Он 
должен чувствовать, что 
бы с ним ни произошло, 
он сможет с вами откро-
венно поговорить об этом, 
п о л у ч и т ь  п о н и м а н и е  и 
поддержку. 

Оставайтесь открытыми 
для своего ребенка. 

Пусть у него как можно 
чаще будет возможность 
обратиться к вам со своими 
трудностями. 

И наконец, помните, что 
сильнее всего на вашего 
ребенка будет действовать 
ваш собственный пример. 
Подумайте о своем соб-
ственном отношении к 
алкоголю. Будьте уверены, 
дети видят, как вы справ-
ляетесь с собственными 
сложностями.

4. Обратитесь 
к специалисту. 
Е с л и  в ы  у б е д и л и с ь , 

что проба алкоголя была 
не разовым эпизодом –
обратитесь к специалисту.   
Не обязательно вашего 
ребенка сразу «поставят на 
учет» к наркологу. 

Если у подростка еще не 
выработалось стойкая зави-
симость, вероятно, нарко-

лог порекомендует порабо-
тать с психологом и/или с 
психотерапевтом. 

Будет  очень хорошо, 
е с л и  с а м  п о д р о с т о к 
выразит желание пооб-
щ а т ь с я  с  п с и х о л о г о м 
(при этом важно избегать 
принуждения). 

С п е ц и а л и с т  с м о ж е т 
более точно и объективно 
оценить ситуацию и вместе 
с вами и вашим ребенком 
попробовать найти выход 
из трудного положения.

***
З а  к о н с у л ь т а ц и е й  и 

помощью Вы можете обра-
титься в Наркологический 
кабинет Московского рай-
она к врачу-наркологу и 
медицинскому психологу.

Куда обратиться?
ул. Кузнецовская, 44
тел. 388-35-88

ПУЛКОВСКИЙ
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Что делать, если вы 
подозреваете, что 

ваш ребенок употребляет 
алкоголь?

Вовремя оказать поддержку
ВАЖНО ЗНАТЬ

МАРИЯ ФОМИНА, 
медицинский психолог 

НК Московского района, 
кандидат 

психологических наук

Прокуратура информирует
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Здесь будет храм
В АВИАГОРОДКЕ

В день праздника Преображения 
был освящен Поклонный 

Крест на месте будущего храма в 
Авиагородке.

Медицинский психолог поясняет: безнадежных 
случаев не бывает.

Постарайтесь быть для своего ребенка не врагом, от которого нужно скры-
ваться и таиться, а союзником, который поможет справиться с трудностями.



Теплицы, высокие гряд-
ки... Во дворе нового фи-
л и а л а  ш к о л ы  № 3 7 6  н а 
Идрицкой целый аграрный 
комплекс, где дети ухаживают 
за растениями. 

Летом изучали природу 
воспитанники летнего лаге-
ря, а с нового учебного года 
такие практические заня-
тия будут проходить для всех 
школьников.

Сделать лунку или вы-
брать удобрения для ребят те-
перь не проблема. А тепли-
цы и грядки уже стали частью 
пришкольной территории, 
наравне со спортивными и 
игровыми площадками.

– С началом учебного года 
будем полноценно изучать 
аграрные технологии, а пока 
проходит лагерь, мы просто 
знакомимся с ними. Вот, на-
пример, узнаем, как выгля-
дят семена морковки. Сажаем 
самые простые в уходе: лу-
чок, петрушку, укроп, бази-
лик. А еще есть мини-лабора-
тория, где изучаем строение 
растений, листа, а с началом 
учебы будем собирать с ними 
гербарии вместе, – прово-
дит экскурсию учитель био-
логии и географии Щурова 
Александра.

***
В этом учебном году в 

школе №376 будет обучать-
ся 2,4 тысячи ребят, вклю-
чая 403 воспитанника детско-
го сада. 

Ш к о л а  в х о д и т  в  ч и с -
ло лучших образователь-
ных организаций Санкт Пе-
т е р б у р г а  п о  р е з у л ь т а т а м 
федеральной и региональной 
независимой оценки каче-
ства образования.

Для развития професси-
ональных интересов обу-
чающихся в области аграр-
ного образования на новой 
территории школы на ули-
це Идрицкая создан приш-
кольный учебно-опытный 
комплекс. В дальнейшем, в 
соответствии с доктриной 
продовольственной безопас-
ности России, предполагает-
ся создание агроклассов.

СЕРЕБРО ЗА ЗНАНИЯ 
Возвращаются серебряные медали для вы-

пускников. Теперь те, кто закончил школу с 
двумя четверками и остальными пятерками в 
аттестате, будут награждаться знаками отличия 
«За особые успехи в учении» II степени. Эта 
награда будет выдаваться уже с нового учебно-
го года, однако информации о наличии льгот 
при поступлении в вуз пока нет. Ранее возна-
граждения за академические успехи могли по-
лучить только круглые отличники. Вместе с ат-
тестатом об образовании таким выпускникам 
вручалась золотая медаль. Знак отличия второй 
степени выдавался во времена Советского Со-
юза, эти награды официально учредили в 1945 
году. В 2014 году их перестали выдавать вы-
пускникам. Золотую медаль в свою очередь пе-
реименовали в почетный знак «За особые успе-
хи в учении».

С ШЕСТОГО 
ПО ОДИННАДЦАТЫЙ 

Во всех российских школах с 1 сентября 
начнут проводить профориентационные за-
нятия. Как отметил директор Фонда гумани-
тарных проектов, руководитель проекта «Би-
лет в будущее», на базе которого планируется 
реализовать профминимум, Иван Есин, по-
добные уроки помогут совместить потребно-
сти экономики, рассказать ребятам о наибо-
лее значимых производствах страны и показать 
им красивый мир рабочих профессий. Уроки 
профориентации в школах планируют прово-
дить каждый четверг. Есин предложил назвать 
их «Моя Россия – новые горизонты». Как сле-
дует из методических рекомендаций Минпро-
свещения, готовить школьников к выбору бу-

дущей профессии надо начинать с шестого 
класса. При этом в 6–7-м классах ученик дол-
жен определиться, какие предметы ему пона-
добятся в жизни в дальнейшем, в 8-9-м клас-
сах – выбрать дисциплины для профильного 
обучения, а в 10-11-м классах – подготовить-
ся по ним к ЕГЭ Профориентацию будут ве-
сти, что называется, по всем фронтам: в рамках 
урочной и внеурочной деятельности; воспита-
тельной работы, которая в  том числе предпо-
лагает экскурсии на производства; дополни-
тельного образования и профессионального 
обучения, а также взаимодействия с родите-
лями. Кроме того, рекомендовано создавать 
в школах профильные предпрофессиональ-
ные классы. Для этого необходимо заключить 
партнерские соглашения с  учебно-производ-
ственными комплексами, организациями выс-
шего образования, компаниями-работодателя-
ми. В число партнеров могут быть включены 
объединения специалистов в разных сферах; 
кадровые агентства и негосударственные служ-
бы занятости и профориентации; объедине-
ния волонтеров и так далее. Ожидается, что 
такая практика поможет сформировать кадро-
вый резерв для востребованных областей эко-
номики. Школьники в свою очередь получат 
поддержку от педагогов и смогут сделать вы-
бор своего будущего профессионального пути. 
Они не только погрузятся в тонкости той или 
иной профессии, но и изучат все возможности 
и перспективы.

ОСНОВЫ БЕЗОПАСНОСТИ
Учебный предмет «Основы безопасности 

жизнедеятельности» будет именоваться «Ос-
новы безопасности и защиты Родины». А в 
школьную программу начальной военной под-
готовки (НВП) включена тема беспилотников. 
Таким образом, ученики 10–11 классов будут 
учиться применять беспилотные летательные 
аппараты (БПЛА), а также изучать алгоритмы 
противодействия беспилотникам противника.
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Аграрное направление 
появилось в новом 

здании школы №376.
Летние каникулы позади дети вновь 

возвращаются за парты. Какие 
изменения ждут в новом учебном году? 
Рассказываем о некоторых из них:

Юные садоводы Новый, учебный
НАШИ ШКОЛЫ ВАЖНО ЗНАТЬ

Если хоккейные соревно-
вания летом замирают, а фут-
больные уходят в спячку зи-
мой, то шахматные баталии 
проходят круглый год. 

Этим летом юные шах-
матисты клуба им. Бориса 
Спасского Дворца детского 
(юношеского) творчества Мо-
сковского района как всегда 
активно участвовали в раз-
личных всероссийских сорев-
нованиях. Калининград, Пе-
трозаводск, Новороссийск, 
Ижевск, Анапа, Ярославль, 

Кострома, Нижний 

Новгород, Москва – далеко 
не полный список городов, 
куда ступила шахматная нога 
из Московского района. 

Помимо знакомства с исто-
рией и достопримечательно-
стями российских городов, 
общения с новыми друзьями, 
была достигнута и главная 
цель поездок – успешное вы-
ступление в этапах детского 
кубка России и получение за-
четных баллов. Особенно от-
личился чемпион Санкт-Пе-
тербурга среди мальчиков до 
13 лет Александр Тимонтеев, 

уверенно победивший в «Ку-
бок надежды 2023» (Нижний 
Новгород), выиграв все 9 ту-
ров. Также в активе талант-
ливого спортсмена 2 место в 
Ижевске на «Кубке «Корпо-
рации «Центр». 

Почин чемпиона подхва-
тили и другие ребята: Федор 
Ульянов завоевал 3 места в 
зачете мальчиков до 9 лет на 
соревнованиях в Ижевске и 
Ярославле. Артем Виноградов 
занял 1 место в Анапе и 3 ме-
сто в Санкт-Петербурге среди 
мальчиков до 13 лет, а Мирон 

Артемьев – 3 место в Анапе. 
София Сенина получила 
бронзовую медаль среди де-
вочек до 13 лет в Костроме. В 
общей сложности в 10 этапах 
ДКР приняли участие более 
50 ребят из клуба им. Б.Спас-
ского, а еще больше шахма-
тистов сразились в различных 
городских соревнованиях, по-
полнив копилку клуба серьез-
ными наградами.

Ну и традиционно большой 

десант любителей древней 
игры высадился с 24 июня по 
14 июля в ДСОЛ «Ленингра-
дец» (п. Рощино), где 38 юных 
шахматистов, под чутким 
присмотром своих педагогов, 
активно поработали на учеб-
но-тренировочных сборах.

А с 1 сентября в клубе на 
Бассейной улице открывается 
очередной 33 сезон – новые 
ученики, новые надежды, но-
вые успехи.
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Ход белых. Мат в два хода. Ход белых. Мат в два хода.

Шахматные 
надежды

Задача № 349 Задача № 350

№ 349 .1.Кре7 1-0 № 350. 1.Kc8 1-0

КИРИЛЛ АННЕНКОВ, 
Мастер ФИДЕ,

руководитель клуба 
им.Б.Спасского

РАЗМИНКА ДЛЯ УМА
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МЫ ЗДЕСЬ 
ПОМОГАЕМ

– Даже если ребенок просто испы-
тывает трудности в общении со свер-
стниками,  ему уже тогда нужна 
помощь специалистов нашего центра. 
Отделение, которым я руковожу, 
занимается ранней профилактикой 
девиантного поведения и коррек-
ционно-развивающей работой. И с 
гордостью могу сказать, что наша 
работа дает положительные резуль-
таты, что показывает мониторинг 
того, какой ребенок пришел, и какой 
у него прогресс, допустим, за полгода. 
Результаты меня очень радуют, 
потому что детки, которые должны 
были идти в коррекционную школу, 
после работы с нашими специали-
стами попадают в обычные общеоб-
разовательные. А подростки пересма-
тривают свои жизненные установки и 
ценности. 

– Приходилось слышать, что работа 
с детьми порой бывает не настолько 
сложной, как работа с их родителями.  

–  Труднее всего работать с роди-
телями. Потому что любой конфликт 
и его решение – это двустороннее 
движение, должен меняться не только 
ребенок, но и родитель. Но взрос-
лые не всегда это понимают сразу. 
Многие приводят ребенка и говорят: 
«исправьте». Но нет такой волшебной 
палочки, чтобы раз – и ребенок стал 
другим. А работа с родителями очень 
важна, без нее прогресса не будет. 
Мы проводим психолого-педагогиче-
скую диагностику, часто устраиваем 
тренинги, например, для того, чтобы 
вытащить внутреннего ребенка из 

родителя. И если на первый тренинг 
пришло 10 мам и пап, то второй раз 
уже 30. Они между собой общаются, 
и рассказывают, насколько эта работа 
им помогает в общении со своими 
детьми.

–  Ситуации, из-за которых дети 
оказываются в центре, разные, но в це-
лом не меняются?

– Сейчас актуальна помощь семьям 
мобилизованных граждан в зону СВО. 
С ноября 2022, я являюсь социальным 
куратором семей мобилизованных 
жителей Авиагородка. Это моя граж-
данская позиция, если мы не там, мы 
оказываем помощь здесь. Сейчас на 
сопровождении находятся 18 семей, 
которым мы помогаем справиться с 
возникающими проблемами. У 50-ти 
процентов мобилизованных граж-
дан есть несовершеннолетние дети, 
которые сейчас посещают наш центр, 
с ними работают психолог, логопед, 
дефектолог, все студии. В Авиаго-
родке, поскольку он небольшой, люди 
общаются между собой, поэтому наш 
центр получается своего рода связую-
щее звено между ними. Взрослые на 
тренингах знакомятся. Начинают друг 
друга замечать и налаживать контакт, 
за счет этого естественно и детям в 
школе потом легче взаимодейство-
вать, потому что родители уже нашли 
общий язык. И дети здесь знакомятся 
друг с другом.

НЕ БЫВАЕТ 
МЕЛОЧЕЙ

–  Работа с детьми, особенно с 
проблемными, сопряжена с эмоци-
ональными трудностями,  с  боль-
шой энергозатратностью. Случались 
моменты, когда по ощущениям насту-
пало профессиональное выгорание?

–  У меня это невозможно, потому 
что я постоянно учусь новому и эти 
знания потом переношу в работу. 
Даже сейчас, летом, пока была в отпу-
ске, я дописывала свою научную 
работу и проводила социологическое 
исследование: анализировала ответы 
наставников, причины, по котором 
люди посвятили этому свою жизнь. 
Пока глаза горят – никогда не выго-
ришь на работе.

В социальную сферу, как и в меди-
цину, люди идут только осознанно, 
милосердие должно быть, чувство 
эмпатии, сострадания. Если у тебя 
этого нет просто как у человека, то 
в этой сфере делать нечего. Бывают 
же всякие ситуации, и надо ежесе-
кундно быть на сто процентов сосре-
доточенным и эмпатичным. Для детей 
их проблемы, которые нам могут 
казаться маленькими, у них в голове 
глобальные, масштабные. И я по-че-
ловечески рада что наш центр суще-
ствует, и мы можем помогать. Дети, 
трудности, социальная опасность – и 
мы, не побоюсь этого выражения, им 
жизнь спасаем, они живы, накорм-
лены, одеты, обуты и еще образованы. 
Ведь с педагогической запущенно-
стью к нам очень многие поступают, и 
чтобы специалистам за полгода стаци-
онара дать ребенку все, что ему за 
семь лет не дали, это очень сложно. 

ШАНС ЕСТЬ
– Я всегда взрослым говорю: «Вы 

были ребенком, а ваш ребенок еще 
не был взрослым, поэтому разговари-
вайте с ним на его языке». 

***
– В прошлом году мне пишет моя 

воспитанница, которая была у меня 
в 2012 году, когда я работала педа-
гогом-психологом. Она написала 
«Ирина Александровна, вы помните 
открытку, которую мне над кроватью 
повесили? Я ее каждый день рожде-
ния достаю и ставлю на стол». А я 
на каждый день рождения для своих 
ребят делала открытки и прикре-
пляла возле кровати пока они спали. 
У этой девочки нет мамы, и для нее 
настолько ценным этот подарок 
оказался. В нашей работе нет мело-
чей, это я к этому рассказываю. Я в 
тот момент просто на эмоциях что-то 
сделала, чтобы порадовать, а для 
нее – память на всю жизнь.

***
Самым главным в Центре остается 

атмосфера, которую создают сами 
люди: воспитатели, социальные педа-
гоги, абсолютно каждый сотрудник 
привносит частичку себя. 

И как говорит директор, команда 
настолько слажена, что специалисты 
понимают друг друга с полуслова.

– Социально-реабилитацион-
ный центр для несовершеннолетних 
«Прометей» уже много лет оказывает 
помощь детям и подросткам, попав-
шим в трудную жизненную ситуацию. 
Центр предоставляет целый комплекс 
услуг, направленных на улучше-
ние жизни несовершеннолетних: от 
консультативной помощи до органи-
зации временного проживания. Ребе-
нок, который оказался в силу обстоя-

тельств в сложной для него ситуации, 
здесь на время попадает в атмосферу, 
близкую к домашней, и получает шанс 
вернуться в свою семью уже более 
социально адаптированным челове-
ком, чем раньше. 

У воспитанников центра в прошлом 
году появилось новое реабилитацион-
ное пространство «Прометейкин сад». 
В сквере около центра сейчас уста-
новили фонтан и топиарные фигуры 
животных. В зоне спорта: спортив-
ное поле с воротами, баскетболь-
ным щитом, тренажерами. Появились 
домик, качели, лазалки и горки, а в 
зоне отдыха - светозвуковое оформле-
ние и фигура главного символа учреж-
дения – Прометейки. Здесь проводят 
оздоровительные и профилактические 
занятия для ребят, спортивные эста-
феты, игры и квесты. 

14 сентября в 12:00 совместно с 
благотворительным фондом «Созвез-
дие добра» им. Олега Журавского в 
центре пройдет первый городской 
товарищеский матч по мини-футболу 
среди воспитанников социозащитных 
учреждений города и области. Запла-
нировано проведение товарищеского 
футбольного матча в память о знаме-
нитом спортивном событии 1942 года 
«Матч жизни».

***
Чтобы обратиться за помощью, 

можно позвонить в приемное отде-
ление: 246-75-93 в рабочее время или 
в Круглосуточную службу Центра: 
246-75-83.

Важным событием в жизни центра, 
к которому готовятся сотрудники, и 
которого с нетерпением ждут малыши 
и их родители: открытие в декабре 
этого года стационарного отделения 
«Кроха». 

Специалисты центра будут зани-
маться с малышами от 3 до 7 лет, и их 
родителям преодолевать трудности, 
с которыми они столкнулись. А для 
укрепления здоровья подопечных 
планируется открытие «Солнечной 
комнаты» –  круглогодичного пляжа, 
аналогов которому нет в учреждениях 
социальной защиты.

Беседовала 
Алена Погорелая
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Взять за руку и подсветить дорогу
ПОМОЩЬ РЯДОМ

Оксана Дутова,
директор Центра, 

кандидат педагогических 
наук


